

6 Juin à Genève : Témoin de la Solidarité avec les ouvriers d'Iran

A l'initiative du « collectif syndical pour soutenir les travailleurs d'Iran », et à l'occasion de la cent unième conférence de l'OIT, une manifestation de solidarité avec les travailleurs en Iran, a eu lieu le jeudi 6 juin 2012, près du siège de l'OIT et devant la représentation permanente de l'ONU à Genève. Les deux syndicats suisses U NIIA et CGAS ont soutenu cette campagne. Le dit « collectif » rassemblait les 5 syndicats français : la CFDT, La CGT, Solidaires-SUD, la F.S.U. et l'UNSA.

Deux associations de solidarité avec les travailleurs iraniens, « Solidarité Socialiste avec les Travailleurs en Iran, (SSTI)», basé à Paris et « L'Alliance Internationale en Soutien aux Travailleurs en Iran, AISTI » ont soutenu et participé à cette campagne de solidarité. Plus de 80 participants, venus d'Allemagne, d'Angleterre, de France, de Suède, des Pays-Bas et de Suisse s'étaient joint à ce rassemblement pour déclarer leur soutien aux revendications des travailleurs en Iran notamment en faveur de la liberté d'organisation et de constitution de syndicats indépendants en Iran. Cette manifestation a débuté à 12H et s'est terminée avec succès à 14 H.

Pierre Coutaz, responsable de l'Espace Europe International de la CGT et également membre de la mission de la CGT à la conférence de l'OIT, a ouvert le rassemblement en soulignant les raisons principales de cette campagne qui visait à soutenir les revendications des travailleurs en Iran et en particulier leurs volontés de créer des organisations professionnelles indépendantes du pouvoir iranien. Il a réitéré l'exigence des syndicats européens pour la libération immédiate des travailleurs emprisonnés en Iran. Il a confirmé l'importance de la solidarité internationale entre les travailleurs du monde et a déclaré donc que naturellement, les syndicats français se trouvent à côté des travailleurs iraniens pour les soutenir.



Intervention de Pierre Coutaz au nom de la CGT

Ensuite M. Philippe Réau, responsable de Service international et Europe de la CFDT, a pris la parole. Il a parlé des violations systématiques des conventions de l'OIT par la République Islamique d'Iran et a exprimé son espoir pour une suite des actions de solidarité avec les travailleurs iraniens. Ensuite, il a souligné que l'Etat iranien a été condamné plusieurs fois, à l'OIT par sa commission « des normes » pour non respects des conventions. Réau a contesté la présence des faux « représentants » des travailleurs iraniens dans la cette conférence et en s'appuyant sur la solidarité grandissante des travailleurs. Il a dénoncé le comportement de la République Islamique d'Iran envers les travailleurs et a exigé la libération immédiate des travailleurs emprisonnés en Iran.



Intervention de Philippe Réau au nom de la CFDT

Mme Dominique Giannotti, de FSU France, était l'intervenante suivante. Elle a parlé, de la nécessité de la solidarité internationale des travailleurs, et la promptitude et l'engagement de son syndicat pour soutenir les luttes du peuple iranien. Elle a également exprimé le mécontentement au sujet de l'incarcération des enseignants en Iran par la République Islamique qu'elle a fortement dénoncée. Ensuite Jean-Claude Tricoche représentant du syndicat UNSA a exprimé son soutien à cette action de solidarité et a confirmé son soutien aux luttes des travailleurs en Iran.



Intervention de Dominique Giannotti au nom de la FSU

Alain Baron, du Syndicat « Solidaires-sud », a également pris la parole. Il a donné un résumé du soutien de son syndicat aux travailleurs en Iran et a dénoncé vivement la répression des travailleurs en Iran. Il a lu les traductions en Français et anglais de la lettre de Reza Shahabi adressée aux travailleurs participants à la conférence.



Intervention d'Alain Baron au nom de SUD Solidaires

Ensuite Marco Spagnoli, du syndicat CGAS Suisse a parlé de solidarité avec les ouvriers iraniens et a vigoureusement condamné la suppression des droits de travailleurs par la République Islamique. Rachid Maalavi, du syndicat indépendant d'Algérie, Khyari, du syndicat indépendant d'Egypte (membre d'ITF) ont pris la parole respectivement.



Intervention de Marco Spagnoli au nom du syndicat CGAS Suisse

Mamadou Diouf, secrétaire général de la « Confédération Syndical Sénégalaise », aussi membre de la mission de son syndicat à la conférence de l'OIT a soutenu vivement la lutte des travailleurs iraniens et condamné la répression du régime iranien contre les travailleurs en Iran.



Intervention de Mamadou Diouf, secrétaire général de la Confédération Syndical Sénégalaise



Intervention de Rachid Maalavi au nom du syndicat Algérie



Intervention de Khyari au nom du syndicat indépendant d'Égypte

Alors, les participants ont écouté un message de soutien de Mme Tountou Diakite, la présidente du « Mouvement national des Femmes » de la « Confédération des syndicats autonomes du Sénégal », également membre de la mission de son syndicat à la conférence de l'OIT. Elle a parlé de double discrimination visant les femmes iraniennes dans la société et au travail. Elle a exigé l'égalité des droits entre femmes et hommes. Elle a appuyé la volonté des travailleurs iraniens pour créer des organisations autonomes vis-à-vis du pouvoir et a déclaré qu'elle soutiendra les revendications des syndicalistes iraniens lors de la conférence de l'OIT. Elle a été chaleureusement accueillie et applaudie



Intervention de Tountou Diakite au nom Confédération des syndicats autonomes du Sénégal

Rachid Maalavi, du syndicat indépendant d'Algérie, Khyari, du syndicat indépendant d'Egypte (membre d'ITF) ont pris le parole respectivement.

M. Habib Reza-pour, ancien membre de Syndicat Vahed (Syndicat de la Compagnie de Bus de Téhéran et Banlieue), récemment réfugié politique en Allemagne, a donné un bref rapport sur la situation des travailleurs en Iran. Il a remercié les syndicats français pour leurs soutiens.



Intervention de Habib Reza-pour, ancien membre de Syndicat Vahed

Vers 14 heures les syndicalistes - délégués européens et africains sont retournés à l'OIT pour faire part des revendications des manifestants. La manifestation a pris fin dans l'enthousiasme avec les slogans des participants en solidarité avec les travailleurs en Iran et en condamnant les atrocités de la « République Islamique d'Iran » contre les peuples d'Iran et les travailleurs du pays.

Ensuite un délégué de représentant de SSTI et AISTI a été reçu par Mme Karen Curtis, la directrice adjointe du Département des normes internationales du travail du BIT. Un dossier concernant des divers cas de violation des conventions d'OIT. Par ailleurs en faisant faire part de l'inquiétude concernant M. Reza Shahabi, syndicaliste emprisonné, et la République Islamique d'Iran soit la seule responsable de sa santé et de son avenir. Son état exige une intervention médicale spécialisée. Nous demandons que l'OIT exige sa liberté immédiate et un suivi médical conséquent en intervenant auprès des responsables du régime islamique. Nous demandons aussi aux organisations compétentes d'envoyer une équipe médicale en Iran au chevet de M. Shahabi pour rendre compte de son état et les suites nécessaires pour son survie.

[vidéo du rassemblement :](#)



Adresse: S.S.T.I., 266, Ave Daumesnil, 75012 Paris

Email: sstiran@yahoo.fr

www.iran-echo.com